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Kleefeld 1888/1945 e.V. 
Platzanlage u. Geschäftsstelle Kleestraße 50, 30625 Hannover 

 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung TuS Kleefeld e.V. vom 
16.06.2023 
 

Begrüßung 
Zur Jahreshauptversammlung 2023 begrüßt Erwin Podrimaj als 1. Vorsitzender des 

Vereins um 19:08 Uhr 30 stimmberechtigte Mitglieder im Clubraum der 

Vereinsgaststätte. 

 
Genehmigung der Tagesordnung sowie des Protokolls der 
Jahreshauptversammlung vom 22.04.2022. 
Das Protokoll hängt im Infokasten im Eingangsbereich und liegt zur Einsichtnahme 

im Geschäftszimmer und auf den Tischen aus und wird von der Versammlung mit 26 

dafür Stimmen und vier Enthaltungen genehmigt. Nach den Genehmigungen musste 

die Sitzung kurz unterbrochen werden, um den Raum zu vergrößern. 

 

Berichte: 
1. Vorsitzender 
Erwin Podrimaj gab er einen Rückblick auf das letzte Jahr. Hauptaspekte waren 

dabei die Untermiete und die Zusammenarbeit mit dem Vorstand vom SG Blaues 

Wunder e.V., der Stand des Projekts „Kunstrasenplatz“ und die Vereinskooperation 

mit Outfitter. 

Die Zusammenarbeit mit Blauem Wunder wurde ausdrücklich gelobt und die weitere 

Zusammenarbeit skizziert. Mit dem neuen, geschlossenen, Untermietvertrag wurden 

im laufenden Jahr die Zahlungen an die höheren Kosten angeglichen und auch die 

Betriebskosten mit in den Mietpreis mit aufgenommen. Der gemeinsame Weg soll zu 

einer „50:50“ Aufteilung auf der Anlage führen und damit einer möglichen Fusion 

vorgezogen werden. Erwin Podrimaj machte in seinem Bericht deutlich, dass ein 

langfristiges Bestehen des Vereins und die Nutzung der Anlage vom Verein nicht 

alleine zu stemmen ist und deshalb eine langfristige Lösung gefunden werden 
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musste. Das Leben auf der Anlage ist durch die zahlreichen Mannschaften deutlich 

gestiegen. Er machte außerdem deutlich, dass die Stadt Hannover eine Fusion der 

zwei Vereine bevorzugt und beide Vereine Argumente für ein geteiltes Mietrecht an 

die Stadt weitergeleitet haben. Aufgrund des geplanten Kabinenumbaus und des 

Neubaus des Kunstrasenplatzes müssen Sicherheiten geschaffen werden, sowohl 

für unseren, als auch den Verein Blaues Wunder. Zum Kunstrasenplatz wurden die 

neuesten Infos weitergegeben: Bau soll im Jahr 2024 erfolgen und auf den jetzigen 

Ascheplatz gebaut werden. Als Unterstützer konnte der Bundestagsabgeordnete 

Adis Ahmetovic gewonnen werden, der sich die Anlage vor Ort ebenfalls angeschaut 

hat. 

Als letzten Punkt führte Erwin Podrimaj die neue Kooperation mit Outfitter an und das 

Bestreben des Vorstands bei Neubestellungen nur noch auf den Hersteller Jako 

zurückzugreifen. Nach dem Bericht kamen Anmerkungen zur Kooperation mit 

Outfitter von Seiten der Mitglieder. Hierbei handelt es sich um eine Frage der 

Rücksendung, um Kindergrößen und um die Bewerbung der Kooperation auf der 

Webseite. Der Vorstand notierte die Punkte, damit diese in der Folge bearbeitet 

werden können. 

Der vollständige Bericht des 1. Vorsitzenden ist dem Protokoll als Anlage beigefügt 

und kann auf Anfrage gerne eingesehen werden. 

 

2. Vorsitzender/EDV-Mitgliederverwaltung/Schatzmeister 
Raphael Schütte berichtete über die aktuellen Mitgliederzahlen und deren 

Entwicklung (siehe Anlage). Darüber hinaus stellte der 2. Vorsitzende den 

Finanzplan 2022 vor und erläuterte diesen. Positiv hervorzuheben ist hierbei die 

Steigerung der Einnahmen und die Fortführung des Kreditabbaus. Darüber hinaus ist 

allerdings auch ein Kostenanstieg bemerkbar, welcher sich vor allem in den 

Bereichen Kosten für Spielbetrieb bemerkbar macht. Der Grund hierfür liegt an dem 

Ausfall der Rückrunde 20/21 durch die Coronapandemie. Im Jahr 2022 konnte 

erstmals wieder eine komplette Saison absolviert werden. Das Geschäftsjahr 2022 

konnte somit mit einem leichten positiven Ergebnis abgeschlossen werden. Zum 

Finanzbericht gab es von den Mitgliedern einige Nachfragen die sich vor allem auf 
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die Punkte Mietkosten Blaues Wunder in Relation zu den Mannschaften 

zusammenfassen lässt.  

Der Finanzbericht und die Übersicht der Mitgliederentwicklung ist dem Protokoll als 

Anlage beigefügt und kann auf Anfrage gerne eingesehen werden. 

 
Spartenleiter Fußball 
Carsten Schumacher konnte selbst nicht an der JHV teilnehmen und somit wurde der 

Bericht vom Vorstand vorgelesen. 

Hierbei berichtet er über das aktuelle Abschneiden der Mannschaften (Frauen, 1. 

Herren, 2. Herren, SG Ü32, Ü40 (Inklusionsmannschaft), 2. Ü40, SG Ü40, SG Ü50, 

Frauen) und wünscht allen Mannschaften eine gute und erfolgreiche neue Saison.  

Er gibt für die kommende Saison den Ausblick, dass die Ü-Mannschaften des TuS 

und des Blauen Wunders Spielgemeinschaften auch weiterhin gemeldet werden und 

die Spielgemeinschaften den einzelnen Mannschaften sehr gut taten. 

Der vollständige Bericht des Spartenleiter Fußball ist dem Protokoll als Anlage 

beigefügt und kann auf Anfrage gerne eingesehen werden. 

 

Jugendleiter 
Jonas Pott berichtete über das vergangene Jahr in der Jugend. Jonas stellte dabei 

alle Mannschaften vor und zeigte auf, dass Mannschaften von den Bambinis bis zur 

D-Jugend vertreten ist. Außerdem nannte er die Erfolge und Platzierungen. Darüber 

hinaus stellte er die Planung einer JSG C-Jugend für die neue Saison vor.  

Der vollständige Bericht des Jugendleiters ist dem Protokoll als Anlage beigefügt und 

kann auf Anfrage gerne eingesehen werden. 

 

Bericht der Revisoren 
Auf Empfehlung der Revisoren erteilt die Versammlung dem Vorstand mit einer 

Enthaltung die vollumfängliche Entlastung für das Geschäftsjahr 2021. 
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Ehrungen 
 

Die silberne Ehrennadel für 25 Jahre Vereinszugehörigkeit erhalten Dieter Quande, 

Peter Heine und Juliane Komon 

 

Anträge 
 

1. Antrag - Kündigung des bisherigen Pachtvertrages mit der Stadt 
Der Vorstand beantragt, den bisherigen Pachtvertrag mit der Stadt Hannover 

zu kündigen, um im Nachhinein einen neuen, gemeinsamen Pachtvertrag mit 

der SG Blaues Wunder Hannover und der Stadt abzuschließen. 

Nach der Vorstellung des Antrags kam es zu lebhaften Diskussionen und 

Gegenargumenten. Hierbei ist vor allem die Unsicherheit und die Kostenfrage 

bei einem neuen Vertrag zu nennen. Aufgrund der Diskussion zieht der 

Vorstand den Antrag vor Abstimmung zurück. 

 

2. Antrag – Gemeinsamer Pachtvertrag mit der Stadt und dem Blauen 
Wunder in der 50:50 Regel  

Der Vorstand beantragt die Erstellung eines gemeinsamen Pachtvertrages inkl. 

geteilter Rechten und Pflichten mit der Stadt und dem Blauen Wunder Hannover. 

Auch hier entwickelte sich eine lebhafte Diskussion. Bedenken der Mitglieder 

waren die Auslastung der Anlage, die rechtlichen Rahmenbedingungen und 

Erfahrungswerte anderer Vereine. Aufgrund der Unsicherheit der Mitglieder wurde 

auch dieser Antrag vor der Abstimmung von Seiten des Vorstands 

zurückgezogen. 
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Verschiedenes 
 

Der Vorstand berichtete im Anschluss noch über folgende Punkte: 

- Leben auf der Anlage inkl. Arbeitseinsätze, Platzsperre, Müll, Kabinen und 

Ordnung auf der Anlage 

- Kabinensituation und Umgang mit Kabinenschlüssel 

- Aktuelle Situation mit dem Platzwart und der Reinigungssituation 

 

Auch hier gab es einige Vorschläge und Anmerkungen der Mitglieder. Diese 

wünschten sich mehr Vorlaufzeit bei Platzarbeiten, haben den Vorschlag eines 

Fördervereins angeregt und über die aktuelle Platzsituation und Trainingszeiten 

diskutiert. 

 

Ende 
Um 21:00 Uhr schließt Erwin Podrimaj die Jahreshauptversammlung 2023. 

 

 

gez. Erwin Podrimaj     gez. Raphael Schütte 

Sitzungsleiter      Protokollführer 

 

Anlagen 
Tagesordnung     Anwesenheitsliste 

Präsentation JHV     Schriftlicher Bericht 1. Vorsitzender 

Schriftlicher Bericht Spartenleiter Fußball Schriftlicher Bericht Jugendleiter 

Finanzbericht 2022 & Mitgliederübersicht Schriftlicher Bericht der Revisoren 

 


